

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.—TELÉFONO 17.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 13.—Domingo.—San Cayo, confesor.

San Cayo fué hijo de padres gentiles, y en cuanto tuvo edad para ello sentó plaza en el ejército romano, pareciendo otro Hércules en fuerzas y valor. Llegó á ser el jefe de cien hombres de armas y con ellos pasó á Palestina, alojándose en la ciudad de Cafarnaum á tiempo que Jesús pasaba por allí después del milagro de las bodas de Caná. Fué San Cayo aquel Centurión de quien refiere el Evangelio que rogó al Señor se dignase sanar á un mancebo que tenía enfermo en su casa, y que ofreciéndole Cristo ir á curarle, respondió movido de su gran fé: «Señor, yo no soy digno de que entréis en mi casa; mas basta una sola palabra vuestra para que el enfermo sane»; y volviendo á su casa le halló sano. Viendo este Santo que en la muerte de Cristo se eclipsó el sol, conoció que era hijo de Dios. Acompañó á los Apóstoles á Jerusalén, vió la muerte de San Esteban, vino á España con Santiago y

murió santamente el 13 de Septiembre del año 52.

El rezo es del Santísimo Nombre de la Bienaventurada Virgen María, con rito doble mayor y color blanco.

Día 14.—Lunes.—San Cornelio, Papa y mártir; San Materno, Obispo; San Crescencio, y la Exaltación de la Santa Cruz, de cuya festividad se reza con rito doble mayor y color encarnado.

Día 15.—Martes.—Los Santos Emiliano y Jeremías, mártires; San Albino, Obispo; San Ricardo, abad, y Santa Eutropia, viuda.

El rezo es de la Octava de la Natividad de Nuestra Señora, con rito doble y color blanco.

Día 16.—Miércoles.—El tránsito de Santa Eufemia, virgen y mártir; San Niniano, Obispo, y Santa Edita, virgen.

Se reza de los Santos mártires Cornelio y Cipriano, con rito semidoble y color encarnado. Es día de ayuno.

Día 17.—Jueves.—Los Santos mártires Sócrates y Esteban; Santa Columba, virgen y mártir, y San Pedro Arbués, mártir, de quien se reza con rito doble y color encarnado.

Día 18. — *Viernes.* — San Eustorgio, primer Obispo de Milán; las Santas mártires Sofía é Irene, y Santo Tomás de Villanueva, Obispo y confesor, de quien se reza con rito doble mayor y color blanco. Es día de ayuno.

Día 19. — *Sábado.* — Santa Pomposa, virgen y mártir; San Sequano, presbítero, y los Santos mártires Peleo, Nilo y Elías.

El rezo es del Beato Alonso de Orozco, confesor, con rito doble mayor y color blanco. Es día de ayuno.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 13. — *Catedral.* — A las nueve solemne misa conventual y homilía que predicará el Canónigo Sr. Liñán. A las siete y media en la capilla de San Antonio, misa y comunión general para los devotos del Santo y pobres socorridos con el pan.

Hermanitas de los pobres. — Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Clerecía. — El ejercicio mensual de las Hijas de María. Las misas de comunión á las cinco y media y á las siete. El ejercicio de la tarde con sermón á las siete.

Adoratrices. — A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las seis de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Capilla de la Santa Vera-Cruz. Comienza el septenario á los Dolores Gloriosos de Nuestra Señora. Todos los días á las diez misa solemne con S. D. M. manifiesto y á continuación se rezará el septenario. A las cinco de la tarde estación, septenario, corona Dolorosa y Letanía cantada, terminándose con la reserva y el *Stabat Mater*.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas). — Misas re-

zadas á las cinco, seis, siete, ocho y nueve. A las nueve y media solemne misa cantada.

Capilla de las Hijas de Jesús. Todos los días exposición menor de S. D. M.

Iglesia conventual de San Esteban. — A las nueve y media misa solemne. A las cuatro de la tarde rosario, letanía, procesión del Niño Jesús y sermón.

Día 14. — *Capilla de la Santísima Trinidad.* — Comienza el septenario á la Virgen de los Dolores. Todos los días á las ocho habrá misa rezada y acto seguido se leerá la novena. Por la tarde á las seis, después del Santo rosario, se repetirá el ejercicio.

Capilla de la Cruz. — Sigue el Septenario anunciado.

Día 15. — *Catedral (Capilla de San Antonio).* — A las siete misa rezada.

Parroquia del Carmen. — El ejercicio de la Hermandad Teresiana. Por la mañana á las siete la comunión, y al obscurecer el acostumbrado ejercicio.

Capilla de la Santísima Trinidad. — Continúa el septenario á la Virgen.

Capilla de la Cruz. — Prosiguen los cultos de días anteriores.

Día 16. — *Capilla de la Santísima Trinidad.* — Sigue la novena anunciada.

Capilla de la Cruz. — Sigue el septenario á la Virgen de los Dolores.

Día 17. — *Capilla de la Santísima Trinidad.* — Continúa el septenario á la Virgen de los Dolores.

Capilla de la Cruz. — Sigue la novena anunciada.

Día 18. — *Capilla de la Santísima Trinidad.* — Sigue el septenario á la Virgen de los Dolores.

Capilla de la Cruz. — Siguen los mismos cultos.

Día 19. — *Capilla de la Santísima Trinidad.* — Continúa el septenario anunciado.

San Martín.—El acostumbrado ejercicio mensual en honor de San José.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete misa privilegiada del Rosario cantada. A las seis de la tarde el ejercicio de los quince sábados en honor de la Virgen del Rosario.

Capilla de la Cruz.—Continúa el septenario á la Virgen de los Dolores.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Por la mañana á las seis misa de la Virgen, cantada. Por la tarde á las seis y media solemne salve Carmelitana.

LOS QUE RIEN Y LOS QUE LLORAN

(Clarooscuro para un cuadro de la escuela efectista)

CLARO.—...y llegó la suerte suprema. Cachurro, de oro y negro (viste luto por la muerte de su hermano acaecida poco há en la plaza de Sevilla, en donde le cogió un Miura), tomó los *chismes* y con más sal que tienen los mares, preparó el bicho con faena lucidísima, lanzándose á matar con más sombra que la Giralda, y despenando al *buró* con una monumental hasta los gavilanes. Palmas... cigarros... sombreros... abanicos... la mar. La gente del bronce se lanzó al redondel y paseó en triunfo sobre los hombros al héroe. Aquello fué el *disloque*.

Cachurro, un santo bendito
en *prosesión paresía*.

¡Vaya un triunfo colosal
el que obtuvo, *mare mía!*

Obscuro.—En la plaza muchos gritos y vivas frenéticos al Pitorrillo, por sus atrevimientos (vulgo barbaridades) en el arte. En la enfermería Cachurro, á quien acaba de coger un toro, está lívido, ensangrentado, casi exánime, sobre el lecho. Suspira hondamente. Quizá se acuerde de

su hermano y reniega del arte y del público, que antes le aclamaba y ahora no se compadece de su dolor.

El médico ve la herida. Es grave. A escape el señor cura; este hombre se muere.

Y los gritos del pueblo... (¿como lo llamaremos?) *soberano*, siguen tan frenéticos, sin acordarse apenas de su prójimo, que expira en medio de congojas y dolores horribles.

* * *

Claro.—¿Te gusta el drama?

—¡Ah! es precioso. Yo no sé por qué los curas se empeñan en decirnos que esto es malo.

—Yo he traído á mi Pepito, porque creo necesario acostumbrar á los niños á todo, y que vean estas escenas fuertes en que luchan las pasiones humanas, para que conozcan á maravilla el mundo.

—Pero ¿y la versificación de *Juan José*? Vamos si es sorprendente, como asimismo la trama y desarrollo del drama.

—¡Magnífico... Y qué de gente ha venido á presenciarlo.

Obscuro.—¿Llora, mi buen amigo?

—¡Y cómo no! ¿Sabe V. lo que me pasa? Pepito, aquel niño angelical, se ha convertido en un héroe de taberna, pero de lo más repugnante que V. puede figurarse. Es un socialista furibundo.

—¡Ah! comprendo el llanto de V. Un padre llora siempre la pérdida de un hijo.

—Y no pára aquí la cosa: está en la cárcel... en la cárcel el hijo de mi corazón y complicado en el último crimen anarquista. Yo no pude ya con él. Después de mil disgustos, tuve que arrojarlo hace unos meses de casa. ¡Qué desgraciado soy!

—Si no temiera afligirle, le recordaría una cosa.

—Hable V.

—Cuando supe que *quería acostumbrar á su hijo á todo* y le llevaba á representaciones que, si la Iglesia prohíbe, sabe muy bien por qué, dije: ¡Pobre padre, qué disgustos te esperan!

—Su vaticinio se ha cumplido. Ahora lo comprendo: no es bastante un infierno para ciertos padres como yo.

*
* *

Claro.—Salón radiante de luz; música voluptuosa; madres que murmuran; hijas que descubren á las miradas del hombre lo que la honestidad manda recatar y... se dejan estrechar fuertemente por un joven que se permite graves atrevimientos.

Obscuro.—Una joven que riega con lágrimas su lecho. ¡Ah, maldito sea el baile! Aquella alma, cándida hace poco, acaba de perder su inocencia. Junto á ella el Angel de la Guarda suspira.

*
* *

Claro.—Animación por las calles, músicas, cohetes, cafés, teatros, toros, carreras, iluminaciones, bailes típicos, alegría, júbilo mundanal, olvido de lo eterno.

Obscuro.—Ríos de sangre y oro que corren por la isla de Cuba; hijos de la patria que no volverán á pisar las playas de la península; heridos y enfermos que gimen en los hospitales llamando inútilmente á seres queridos; madres que lloran la ausencia de sus amantes hijos, cuyo rostro quizá no besarán ya otra vez; hombres que vagan famélicos por esas calles como prenuncio de un invierno de grandes calamidades públicas, de hambres sin cuento.

¡Qué horror! Si el mundo no está á punto de convertirse en casa de orates, le falta poco.

N. PEREIRA

¿UNION Ó DESUNION? (1)

QUIEN con ojos serenos, como podemos hacerlo nosotros no afiliados á bandera alguna, contempla el espectáculo que ofrece la España católica cada vez que se habla de unión, no puede menos de preguntarse si es verdad que vivimos en país de fe católica y de adhesión á la Santa Sede. Porque de eso todo el mundo es verdad hace protestas, y todos nos juzgaríamos insultados si en un ápice siquiera se nos supusiese discrepantes de la Cátedra Romana, como también si se dudase de que deseamos la paz y unión entre los amigos, ó mejor dicho, hijos de la Iglesia. Si, pues, eso es verdad, si son sinceras tales protestas ¿por qué cuando repite alguien las palabras del Papa aconsejándonos la unión, le declaramos poco menos que apóstata de la fe católica?

El Papa en cartas, en discursos solemnes á los españoles, en respuestas á Mensajes de los Congresos, ha dado cien veces la orden de que los católicos (no los anticatólicos) se unan, y bajo la dirección de los Prelados emprendan la obra de la restauración de la antigua y tradicional Patria española, espejo de religiosidad, y alto ejemplo de obediencia y adhesión al Sucesor de San Pedro.

(1) En nuestro estimado colega la *Revista popular* se publica el siguiente artículo sobre la tan deseada unión de los católicos. Por la claridad con que expone sus ideas que son las del Papa y los Obispos españoles, lo reproducimos con sumo gusto.

Nadie se atreverá á decir que anda descaminado el Papa ó que manda imposibles, ó que en este punto se extralimita, mandando lo que no está en sus atribuciones; empero de hecho así se obra cual si se dijera. Y hay más todavía: en privadas conversaciones ¡á cuántos se les cae eso de la boca!

Y ¿qué manda el Papa? Preciso se hace ya preguntarlo después de la confusión que de algún tiempo para acá se ha introducido en las inteligencias aún de los buenos. ¿Qué manda el Papa?

Que prescindiendo de cuestiones secundarias, y serán siempre secundarias las cuestiones que no afectan *directamente* á la Religión, nos unamos los que decimos profesar una misma doctrina católica (lo que en el caso presente equivale decir, antiliberal), para combatir á los enemigos de la Iglesia, que en España son los liberales; y así unidos procuremos modificar la legislación actual saturada de Liberalismo, y vivificarla con las sanas doctrinas de las antiguas legislaciones tradicionales españolas.

¿Qué hay en estas palabras que pueda engendrar la confusión que promueven? Voy á decirlo: ¿qué hay en la piedra que cayendo en el fondo del estanque remueve las aguas y las torna cenagosas? Nada hay en la piedra: en el fondo de las aguas, por encima transparentes y en sus bajos corrompidas, hay, sí, el cieno que las vuelve turbias, cuando la caída de la piedra las remueve.

Así, en las palabras del Papa, como en las de los que se gozan en repetirlas, no hay ciertamente cosa mala y que pueda engendrar confusión: en el fondo de los corazones hay, sí, el cieno de la pasión, que enturbia las aguas al ser éstas removidas por la palabra del Papa.

Y el cieno que se ha agitado hoy y ha sido como llevado á la superficie, es la idea falsa de que el Papa

quiere obligar á los católicos españoles á entrar en los partidos liberales turnantes en el poder, y á hacer un acto de adhesión personal á la Reina, abdicando toda otra afec- ción dinástica ó meramente política que se tenga.

¡Es falso!

¡Nunca el Papa dijo tal cosa!

El católico que tenga ideas republicanas, puede seguir profesándolas: el que tenga afeción por don Carlos, no tiene por qué renegar de él: quien otra idea tenga, puede seguir teniéndola. Lo que el Papa pide es que estas ideas y afeciones no nos impidan entendernos y unirnos para trabajar en provecho de la Iglesia nuestra Madre, para cual fin es necesario aceptar *como hecho* la actual legisla- ción, que él es el primero en reconocer perversa; y servir- nos de los medios que ella nos dé para lograr la extirpa- ción de todos los gérmenes que contiene contrarios á la sana doctrina. En cuanto á la Reina, nunca nos ha pedido el Papa más que la *debida respetuosa sumisión* que todo ca- tólico debe prestar á la autoridad constituída.

Si ésta falta á nuestras palabras por ser nuestras, sa- bido es que las ideas por ellas expresadas son substancial- mente las ideas del Papa, últimamente repetidas por per- sona tan autorizada como el Cardenal Casañas, cuando al volver de Roma y despidiéndose de los católicos barcelo- neses que le habían festejado con brillante velada, los ex- hortaba á la unión, sin tener en cuenta los partidos, «pues (dijo) todos son buenos, cuando no profesan doctrinas con- denadas por la Iglesia».

Quien pretenda tergiversar tan claros conceptos, sepa que necesita para ello desautorizar á las más altas Auto- ridades eclesiásticas: quien intente combatirlos, tomando pretexto de la persona que los recuerda, repite ó comenta, sepa que combate la voluntad del Papa; y quien para ope-

nerse á su realización se vale de la calumnia, suponiendo torcidas intenciones, entienda que peca y que con eso sólo pone ya al descubierto la mala causa que defiende.

CAYETANO SOLER, *Pbro.*

(Trad. de *Lo Missatger del S. C.*)

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa Leon XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

Reunión de rabadanes.—Nathan, el gran oriente de la masonería italiana, ha promovido una gran reunión de las logias de la Península para el 20 del actual, con el objeto de tomar medidas contra el congreso antimasónico de Trento.

Ahí les duele. ¿Qué resultará de este nuevo *aquelarre*? Preparémonos.

La enseñanza laica.—Es curioso saber lo que cuesta en Francia la enseñanza secundaria de la mujer.

Según una estadística de Mr. See, promovedor de las leyes que crearon la enseñanza secundaria de la mujer, hay en Francia 63 liceos y colegios especialmente dedicados á esta enseñanza, con un personal de 809 profesores. El número de alumnas es de 10.413, de ellas 1.692 pensionistas y 410 mediopensionistas. Estos establecimientos tienen un presupuesto de 49.044.957 francos 42 céntimos. Por consiguiente, los contribuyentes pagan anualmente por cada alumno hembra una suma de 4.710 francos.

La enseñanza láica podrá ser mala; pero en cambio.... es carísima, como queda demostrado. ¡Cuatro mil setecientos diez francos anuales por alumno! Sin comentarios.

Otra vez Zola.—Parece que Zola ha escrito una obra con el título de *Memorial á Su Santidad*, combatiendo las decisiones de la Sagrada Congregación del Índice, y que M. Sarcey ha salido á la defensa de las mismas, empleando argumentos puramente racionales y prescindiendo, por

la indole misma de su adversario, del dogma de la infalibilidad pontificia.

Sabido es que Su Santidad es el que aprueba y pone el sello á las decisiones mencionadas.

Las cajas rurales.—El cardenal Rompolla ha escrito al Doctor Lorenzo Lorenzoni, de Londinara, felicitándole por su vigorosa y constante iniciativa en la fundación y sostenimiento de las *Cajas rurales Católicas*.

Libertad.—Dicen desde Roma que Su Santidad el Papa León XIII, que venia trabajando con verdadero empeño cerca del Rey de Abisinia, para conseguir la libertad de los prisioneros italianos, ha visto coronados sus esfuerzos por un éxito que ha de causar gran alegría en toda Italia.

En el Vaticano se ha recibido un largo despacho de Menelik en el que este monarca promete poner en libertad y sin condiciones, á todos los prisioneros italianos de la última guerra, por deferencia al Pontífice.

En su consecuencia, los miles de prisioneros por los últimos desastres que en Abisinia sufrieron las tropas italianas, volverán á su patria.

El Pontífice ha dado las gracias por telégrafo al Negus.

Despoblación de Francia.—Dos viajeros del ferrocarril hablan de la notable disminución que ha sufrido la población en Francia. «En cinco años, dice uno leyendo un periódico, sólo ha aumentado en 232.000 almas, que es el aumento que hatenido Inglaterra en el primer trimestre del corriente año. ¡Ya apenas hay niños! exclama.

—»Yo sin embargo, - dice su compañero de viaje, —jamás he visto mayor número.

—»¿De qué país es Vd., pues?

—»Yo soy francés, y director de una cárcel.»

Y, en efecto, nunca como ahora ha habido más niños en las cárceles; pero esa es la lógica consecuencia de la educación sin Dios.

El venerable cura de Ars.—Hallábase un día solo en su habitación el cura de Ars, y su criada, extrañada de oirle hablar, se acercó á la puerta, y, según ha manifestado bajo juramento al declarar en el proceso de beatificación de su amo, vió á éste de rodillas, en éxtasis ante una hermosa Señora, cuyos piés no tocaban el suelo.

—Mi buena madre,—le decía:—bien sabéis que no he podido convertir á aquel pecador; concededme, os suplico,

que le convierta, y os prometo llevar un cilicio durante toda la vida.

—Te lo concedo—replicó la señora.

—También hay otro de mis feligreses de quien nada he podido conseguir aún; si me concedéis su conversión, os prometo ayunar durante largo tiempo.

—Concedido,—repuso la Virgen,—que no otra era la visión que se ofrecía á los ojos de aquel buen pastor y de su sirvienta.

Conversación sublime entre la Reina de los cielos y aquel santo sacerdote, y que puede considerarse como el resumen divino de la vida de un héroe de la caridad que no hizo sino sacrificarse y mortificarse para ganar almas á Dios.

Las Diócesis de España

Preciosa traducción.—El general de los jesuitas, P. Luis Martín, ha traducido á nuestra lengua el precioso opúsculo del P. Pinamonti, bien conocido por sus obras religiosas, con el título de *Consuelos á los que sufren. El Apostolado de la Prensa* lo ha publicado con un prólogo del traductor, en su género tan bueno como el opúsculo. Uno y otro los recomendamos á nuestros lectores. Las dos mejores obras que sobre este asunto conocemos, sin contar la de Boccio, clásica en la Edad Media y aun hoy no despreciable, son la traducida por el Padre Martín y aquel libro de oro que con el título de *Tratado de la Tribulación* nos dejó el P. Rivadeneira, de la misma Compañía de Jesús.

El Nuncio en Palencia.—El eminentísimo señor Pronuncio de Su Santidad ha sido con gran solemnidad y entusiasmo recibido en dicha capital.

Desde la estación hasta el palacio episcopal le ha seguido gentío inmenso que le aclamaba. Vistosos gallardetes adornaban el tránsito. Había en el camino un arco con la inscripción siguiente: «Palencia al Nuncio de Su Santidad».

Le han recibido todas las autoridades civiles y militares, que le acompañaron hasta su residencia, seguidos de la música de la guarnición.

Bien hecho.—El Gobernador de Alicante, ha publicado una circular en la que ordena á los dependientes de su autoridad que persigan cuanto constituya ofensa á la moral y buenas costumbres, aplicando la ley con todo rigor.

La mano de Dios.—En Argel, un individuo se mofa de otro que le reprende por hallarlo trabajando en el campo en día de fiesta. A los pocos momentos la carreta que conducía cargada de piedra vuelca y le aplasta, dejándole muerto en el acto.

En Santiago un tal García Suárez, veterinario y mason, solía ir á un taller de escultura donde estaban tallando una imagen de la Virgen y allí barbarizaba contra el culto de imágenes, sentándose encima de la que se hallaba en construcción hasta el punto de merecer justísimos reproches por parte de algunos concurrentes.

El día que colocaban en la iglesia la obra concluida, entre otros curiosos hallábase el blasfemo presenciando la operación, cuando hé aquí que se viene abajo el andamiaje, y cayendo la imagen hiere gravemente al que tanto la había insultado, mientras quedaron ilesos los demás.

Confesiones liberales.—Nadie como los frailes han defendido y defienden los intereses de España en nuestras colonias.

Esto lo saben y lo pregonan los católicos.

Lo notable es que los mismos periódicos liberales dan testimonio de tal cosa, y entre los muchos textos que podríamos copiar de los periódicos de estos días, escogemos el siguiente, tomado de *El Liberal*, periódico autonomista.

Hablando de que era imposible que el movimiento separatista en Filipinas contara con las simpatías del país, dice:

«Las islas Filipinas son de España, por los frutos benditos de la civilización y del cristianismo.

Las Órdenes religiosas han sabido conquistar el corazón de los naturales del país».

Es decir, que si las islas Filipinas no peligran, se debe á los Frailes, *que han conquistado el corazón de los naturales para España*; mientras los masones trabajan por convertirlos en una segunda edición de los mambises de Cuba.

Hasta el puño.—Son dignas de notarse estas líneas que publica el *Heraldo de Madrid* á propósito de nuestros soldados:

«Ahí, en esos excedentes de cupo que no discuten ni ponen condiciones á su sacrificio; que abandonan hogar y familia para cumplir sin enojo, sin protesta, un deber que las clases directoras de nuestra sociedad ni siquiera han sabido desnudar de asperezas é incomodidades no necesarias; que hoy se incorporan á las filas con una puntualidad que franceses y alemanes podrían envidiar para sus movilizaciones de maniobras, y mañana caminarán hacia Cuba dispuestos á morir en la obscuridad del anónimo, ahí está España, la genuina, la clásica, la gloriosa España, que acaso buscáramos inútilmente por las altas cimas sociales, entre el clamoreo de los retóricos que nos gobiernan, y en el choque de todos los apetitos, de todos los egoísmos, de todas las codicias que mueven á los partidos.

De esa juventud, llena de abnegación salen aquellos admirables soldados que están renovando en Cuba las proezas de nuestros antiguos tercios y escuadrones, los que realizan marchas increíbles y soportan fatigas no superadas jamás por ningún ejército del mundo; los que van al combate desnudos, hambrientos y cantando; los que cargan sobre el enemigo con la agilidad del gamo y la fiereza del león; los que mueren estóicamente con el nombre de España en los labios, partiendo el último aliós entre la madre que aquí llora su ausencia y la Virgen ó el Cristo que veneraron en la aldea....

Triste cosa es que una sociedad que guarda en el fondo energías y virtudes tales, no tenga en lo alto, para regir sus destinos, más que *políticos sin fe, sin ideal y sin corazón*».

Hasta el puño.

S a l a m a n c a

Bien venido.—El lunes regresó á esta capital el excellentísimo Sr. Obispo de la diócesi.

Aviso.—En los sermones predicados el martes en Salamanca con motivo de la fiesta de la Natividad de la Santísima Virgen, por encargo del Excmo. Prelado, se anunció á los fieles que entre los dramas que en estos días se representan en los teatros, hay algunos en gran manera inmorales. No puede nadie, sin manchar su alma con pecado mortal, asistir á cierta clase de espectáculos.

¡Lástima grande que en Salamanca, esta ciudad tan católica, haya todavía quien coopere á cierto linaje de esparcimientos!

Nosotros, de todas maneras, cumplimos un deber de conciencia, llamando la atención acerca de este punto de tan capital importancia. A los padres de familia incumbe de una manera especial el no permitir á sus hijos la asis-

tencia á estas diversiones. La previa censura en el hogar doméstico evitaría muchos males. Si las personas que estiman en algo su salvación, quieren oírnos, Dios se lo premiará.

Grados.—Se ha graduado de Doctor en Sagrada Teología, en nuestro Seminario Central, D. Feliciano Bermejo, vicesecretario de Cámara del Obispado.

También ha recibido la investidura de Bachiller en Derecho Canónico D. Francisco Peñalvo, coadjutor de San Juan de Sahagún.

Instalación especial.—El Excmo. Prelado ha hecho en la Exposición de Bellas Artes una instalación especial, presentando valiosos cuadros y objetos de arte.

También el Cabildo Catedral ha presentado varios objetos.

Premios.—El jueves se verificó la distribución de premios á los niños de las escuelas municipales en el paraninfo de la Universidad.

El discurso, á cargo de la señorita D.^a Dolores Barberrá, maestra del Ateneo, fué muy notable y merecidamente aplaudido repetidas veces, como asimismo el del maestro Sr. Calama.

Misas.—Todas las que se celebren el día 16 del corriente, en la parroquia de San Juan de Sahagún, serán aplicadas por el alma de D. José Núñez Escarpizo (que en paz descansa). Los Sres. Sacerdotes recibirán la limosna de tres pesetas y las gracias.

En la Exposición.—El Excmo. Prelado abrió el martes la Exposición de Bellas Artes, tributando en un breve discurso alabanzas á la Junta de San Eloy, y muy en especial al Sr. Jarrín, regente de citada escuela.

Asistieron al acto todas las autoridades y comisiones de diversas corporaciones.

Un cuadro notable.—Entre los muchos cuadros buenos de la escuela moderna que se han presentado en la Exposición de Bellas Artes, hemos tenido el gusto de admirar uno notabilísimo, que está destinado á la iglesia parroquial de Vitigudino y representa un milagro de San Nicolás de Bari. El autor es D. Vidal González, premiado ya en otras exposiciones por sus obras pictóricas, que se distinguen siempre por la corrección en el dibujo.

Limosna.—Una caritativa señorita regaló el día de la

Natividad de la Virgen á cada uno de los presos que hay en la cárcel, una ración de carne y medio cuartillo de vino.

Los Procuradores.—El colegio de Procuradores de Salamanca celebró el martes solemnes cultos á la Virgen de la Misericordia, cuyo panegirico predicó el elocuente orador Sr. Albarrán.

Conclusiones aprobadas.—El Congreso Eucarístico de Lugo ha aprobado las conclusiones prácticas presentadas por nuestro colaborador D. Martín Domínguez, á la sección primera y sobre el tema *Etiqueta, cortesía y compostura que deben observarse en el lugar sagrado y medios de hacerlos respetar y cumplir.*

Así se hace.—Hemos oído que las personas que están al frente de los teatros del Liceo y Bretón han prometido al Excmo. Prelado que procurarán no poner en adelante ninguna comedia inmoral.

Sabemos que la Asociación de Padres de Familia, secundando los deseos del Rmo. Prelado, ha contribuido á este laudable acuerdo de las empresas.

Muy bien hecho.

Se suspenden las fiestas.—Bien á pesar del Excmo. Prelado las fiestas de la consagración del nuevo templo parroquial de San Juan, no pueden ya celebrarse el día 15 y siguientes.

El haber llegado tarde el último relieve ha impedido que se dispusieran otros detalles preparatorios de estas solemnidades religiosas.

Sabemos que se ha escrito al Excmo. Cardenal de Valladolid, que ha de presidir citadas funciones, para que señale el día en que han de celebrarse.

Oportunamente avisaremos á nuestros lectores.

Para San Juan.—El Excmo. Sr. Dean de la Santa Basílica Catedral ha donado para el templo de San Juan 125 pesetas.

El Santo se lo premie.

Caricatura.—Dícennos que *El Charro* publicó ayer una caricatura irreverente para el Patrono de Salamanca.

Quizá se haya hecho sin intención de mofarse de nuestro bendito Santo, pero el caso es que resulta escarnecido uno de los más populares milagros obrados por el taumaturgo salmantino.

¿Qué será?—Leemos en gran cartelón colocado en una barraca de la feria: *La transmigración de las almas.* Aun-

que suponemos que en el tal espectáculo lo que *transmigrarán* son las *perras* de los inocentes que allí asisten, no estará demás que dé por dicho punto una vueltecita la autoridad local, por si hay algún gatuperio.

Pan de San Antonio.—Favores alcanzados por intercesión del Santo y consignados en las papeletas recogidas el día 6 de Septiembre:

«Gracia concedida: para el pan un real, y por otro favor una peseta para el culto. *J. H.*—Favor recibido: para el pan una peseta. *J. B.*—Favor concedido: para el pan 25 céntimos.—Encuentro de lo que se perdió: para pan una peseta y otra por haber llegado sin novedad. *M. R.*—Ocho pesetas para el pan por los meses de Agosto y Septiembre y un favor recibido.—Dos gracias concedidas y el haber llegado mi padre con bien: para pan 20 céntimos. *Francisca.*—Reco- brada la salud de mi hijo antes de acabar el mes en que fué pedido: limosna cinco pesetas. *Una madre agradecida.*—Favor alcanzado: para pan una peseta. *J. B. (Zamora).*—Según fué pedido, concedió el Santo el alivio del estómago á D. N.: para el pan una peseta. *M.*—Favores recibidos: dos pesetas 25 céntimos. *Una devota.*—Gracia conseguida: limosna 25 céntimos para los pobres.—Hallazgo de lo perdido: limosna 30 céntimos. *Un pobre.*—Favores recibidos: una peseta.—Favor alcanzado: para el pan dos reales. *A. A.*—Os doy 27 pesetas para el pan de los pobres por gracias espirituales y otros favores alcanzados por vuestra intercesión.—Para el pan de los pobres por un beneficio conseguido.—Doy 10 pesetas por haberme alcanzado la gracia que te pedí. *M. C.*—Por la gracia concedida de poder asistir á los exámenes: para los pobres dos pesetas. *E. S.*—Por haber alcanzado la salud para mi marido: para los pobres un real. *J.*—Por la gracia concedida para mi padre, un duro para los pobres.—Gracia alcanzada: para pan dos reales. *J.*—Dos reales correspondientes á este mes por el beneficio de la salud. *Una devota.*—Para el pan de los pobres, cinco reales. *Una devota.*—En acción de gracias por el favor recibido, cuatro pesetas para los pobres y una para el culto. *M. A. S.*—Por haber puesto buena á mi sobrina, doy dos reales para el pan, y una peseta por la salud concedida á mi papá. *P. L. M.*—Doy las limosnas ofrecidas para los pobres por el éxito de mi hija en los exámenes, por la salud de una persona querida, porque detuviste la tempestad y otros favores (cuatro pesetas). *M. H.*—Dos favores recibidos: para el pan seis reales.—*Una devota del Santo.*

Total papeletas, 27.

Las limosnas recogidas importaron: 131'93 pesetas para el pan; 20'57 para el culto, y 2'50 para una misa que se celebrará el martes 13 de Octubre.

Las cuatro misas cuya limosna se recogió el día 29 de Agosto, se celebrarán en los días 15, 22 y 29 de Septiembre y 6 de Octubre.